
 

Stephan Balkenhol
07 Feb – 28 Mar 2020
Opening: Thursday, 06 Feb 2020, 7 – 9 PM
The artist is present.

Stephan Balkenhol, Mouse Man, 2020, 29,7 x 21 cm, Watercolour on Paper.

After more than thirty years of collaboration with Stephan Balkenhol, it is a great pleasure to present 
the artist’s twentieth exhibition at Galerie Rüdiger Schöttle.

Stephan Balkenhol is best-known—aside from his bronze sculptures in public spaces around the 
world—for his virtuosic wood sculptures worked from a single piece of wood. A chainsaw first gives 
the trunk a rough outline, then chisel and mallet do the precision work carving out the figures. Finally, 
a carefully applied layer of paint breathes life into them. Try as you might to catch their glance, they 
are floating on a different level. The delicately rendered facial features do not give any clues about 
the figures’ rough beginnings. Only the base and the surfaces of individual body parts bear witness to 
the energetic work process. It, in turn, was preceded by hand-drawn sketches of the subjects.

Stephan Balkenhol is a gifted illustrator. Drawing is his language without words, telling many stories. 
First ideas are sketched out, contours determined, some parts detailed in watercolor. Portraits are 
made with charcoal, the loose flow yielding images that also tend to look inward. No joy, no pain can 
be extracted from these faces;  they remain open to interpretation, and the viewer is catched by 
making a similarly expressionless, contemplative face.

The human being is always at the center of Stephan Balkenhol’s work and is given a twist in his 
famous hybrid creatures—sculptures pointing to the animal in us: the Hare Man, the Ant Man, the 
Poodle Lady,  the Rooster Man, the Lion Man, or  the busy Mouse Man. There is no shortage of 
subject matter and enough humor in Stephan Balkenhol’s oeuvre. We look forward to presenting the 
artist’s new drawings, sculptures, and hybrid creatures.

Stephan Balkenhol’s works have been shown around the globe in numerous international exhibitions 
and are now part of many museum collections. 2020 will see solo presentations at Museum Jorn in 
Silkeborg, Denmark, and at Lehmbruck Museum in Duisburg, Germany. 
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Stephan Balkenhol
07 Feb – 28 Mar 2020
Eröffnung: Donnerstag, 06 Feb 2020, 19 – 21 Uhr
Der Künstler ist anwesend.

Stephan Balkenhol, Mäuse-Mann, 2020, 29,7 x 21 cm, Aquarell auf Papier.

Nach mehr als dreißig Jahren Zusammenarbeit mit Stephan Balkenhol, ist es uns eine Ehre, nun seine  
zwanzigste Ausstellung in der Galerie Rüdiger Schöttle zu zeigen.

Stephan Balkenhol ist, neben seinen weltweit auf öffentlichen Plätzen anzutreffenden Bronzeskulpturen, 
vor  allem  bekannt  für  seine  virtuos  aus  nur  einem  Stück  Holz  herausgearbeiteten  Skulpturen.  Die 
zunächst  grob  mit  der  Kettensäge behandelten  Stämme,  werden mit  Klöpfel  und Stechbeitel  zu fein 
herausgearbeiteten Figuren geformt,  denen schließlich durch eine zart  aufgetragene farbige Fassung 
Leben  eingehaucht  wird.  Vergeblich  versucht  man  ihren  Blick  zu  erhaschen,  sie  schweben  in  ihren 
eigenen Sphären. Die zart bemalten Züge des Gesichtes, lassen nichts mehr davon erahnen, wie grob 
alles  begann.  Nur  der  Sockel  und die  Flächen der  einzelnen Körperpartien geben Zeugnis  von dem 
energetischen Werkprozess. Diesem voraus geht das Festhalten des Sujets in einer Zeichnung. 

Stephan Balkenhol ist ein begnadeter Zeichner. Die Zeichnung ist seine Sprache ohne ein Wort zu sagen 
und  viel  zu  erzählen.  Die  ersten  Ideen  werden  skizziert,  die  Umrisse  geformt  und  einzelne  Partien 
feinsäuberlich aquarelliert. Porträts werden mit Kohle gezeichnet und ergeben mit lockerem Duktus ein 
Bildnis, das ebenfalls gerne den Blick ins Innere richtet. Keine Freude, kein Leiden ist den Gesichtern zu 
entlocken,  die  Interpretation  bleibt  offen  und  der  Betrachter  ertappt  sich  selbst  dabei  einen 
ausdruckslosen, sinnenden Gesichtsausdruck einzunehmen.

Der Mensch steht stets im Mittelpunkt des Schaffens Stephan Balkenhols. Eine besondere Wandlung 
erfährt dieser in den berühmten Hybridwesen, den Skulpturen, die auf humorvolle Weise auf das Tier in 
dir verweisen: den Hasen-Mann, den Ameisen-Mann, die Pudel-Dame, den Gockel-Mann, den Löwen-
Mann oder etwa auf den fleißigen Mäuse-Mann, an Motiven und Humor mangelt es Stephan Balkenhol 
nicht. Wir freuen uns neue Zeichnungen, Skulpturen und Hybridwesen des Künstlers zu präsentieren. 

Stephan Balkenhols  Werke waren in  zahlreichen internationalen Ausstellungen zu sehen und sind in 
vielen Museumssammlungen vertreten.  In  diesem Jahr  werden ihm Einzelpräsentationen im Museum 
Jorn in Silkeborg, Dänemark und im Lehmbruck Museum in Duisburg zuteil. 
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